

Nota de Chipre, a nivel “basura”

S&P degradó la calificación de ese país debido a su precaria situación financiera

POR FELIPE GAZCÓN

felipe.gazcon@ginm.com.mx

La calificado-
ra Standard &
Poor's degradó
la calificación
crediticia a largo
plazo de Chipre
de CCC+ a CCC, al argumentar
que los “riesgos de un default (de
la deuda) soberana están incre-
mentándose” debido al peligro
de una fuga de depósitos.

S&P advirtió que de ocurrir
un retiro masivo de ahorros, se
podría exacerbar la caída econó-
mica del país y crear una necesi-
dad de controles de capital.

Además redujo su pronóstico
para Chipre y señaló que la econo-
mía se contraerá seis por cien-
to durante 2013.

Gabriela Siller, directora de
análisis económico y financiero
de Banco Base, reconoció que sí
existe una alta probabilidad de
que Chipre salga de la zona euro
en este año.

“Creo que su salida generaría
una alta aversión al riesgo inme-
diatamente, pero a lo largo de
una semana disminuiría esta in-
certidumbre y el euro inclusive,
se revaloraría”, abundó.

Siller descartó que una sali-
da de Chipre del euro pudiera ser
un desastre para la región, “no es
el mismo caso de Grecia, ya que



Foto: AP

EFFECTOS

1 La degradación en la nota de Chipre ejerce más presión a su gobierno para buscar financiamiento y evitar un incumplimiento.

2 Europa tendrá que buscar más opciones de financiamiento para Chipre, para dar mayor certidumbre a los inversionistas.

ese país tenía muchas deudas y si estos hubieran salido estas deudas las tendrían que convertir en su nueva moneda, la cual obviamente iba a estar depreciada y dejarían de pagar”.

El caso de Chipre es diferente, ya que es un paraíso para invertir y ellos como país pequeño podrían sufrir la aversión al riesgo al no contar con el respaldo del BCE, indicó.

Impacto en México

Gabriela Siller estimó que una salida de Chipre afectaría un poco al tipo de cambio en México y ocasionaría una caída en la Bolsa, pero sería una afectación temporal y no impactaría la economía real, contestó.

Frenan retiro de los cajeros

> El banco Popular de Chipre, el segundo más grande del país, anunció que limitará a 260 euros por día (335 dólares) la cantidad que se puede retirar en los cajeros automáticos.

Los bancos de la nación permanecen cerrados desde el 16 de marzo, a la espera de un plan de rescate, para evitar que los clientes sacaran todos sus depósitos ante el temor a que se aprobara una quita para los ahorradores.

Gabriela Siller, directora de análisis económico y financiero de Banco Base, advirtió el cobro de un impuesto a los ahorros sería desastroso para los bancos y economía chipriota que obtienen grandes ingresos de su sector financiero.

Por su parte, el gobierno chipriota propuso al Parlamento la creación de un “fondo solidario” basado en ingresos por exploración de hidrocarburos, bonos y otros activos para ayudar a recaudar miles de millones de euros que le permitirían recibir un rescate de la Unión Europea. El proyecto de ley, no especifica cuánto espera recaudar el Estado para el fondo.

—FELIPE GAZCÓN, CON INFORMACIÓN DE REUTERS

0.2
POR CIENTO

del Producto Interno Bruto de la zona euro representa Chipre